



国際ロータリー第2800地区 1959年6月9日創立

# 鶴岡ロータリークラブ

例会場 東京第一ホテル鶴岡 (鶴岡市錦町 2-10) 例会日 毎週火曜日 (12:30~13:30)

平成27年 10月20日(火) 第2734回 例会 (本年度第13回)

10月27日(火)	地区大会 振替休会
11月 7日(土)	地区大会
11月10日(火)	ゲストスピーチ 東京東江戸川RC 嶋村 文男 氏
11月17日(火)	ゲストスピーチ 鶴岡警察署長 近藤 好司 氏

Eメール◎tsuruoka08@rid2800.jp ホームページ◎http://www.tsuruokarc.org/



## 会長報告

会長/越智茂昭

### 1. 会津若松南 RC 新ソバ会について

11月9日(月)午後6時~になります。翌日は「会長杯ゴルフコンペ」も行われます。

11月10日の例会は嶋村さんをお迎えして、卓話を頂くことになっています。また9日は嶋村さんの歓迎会も予定されています。参加者の調整を致しますので宜しくご協力のほどお願い致します。

### 2. 台中港区 RC との続盟式について

続盟式は来年5月9日(月)夜に、台中港区 RC45周年記念式典は10日(火)の昼に行われます。台北には青少年交換で来日されていたアイサさん、そして今台湾に留学している山崎奈央さん、酒井高次さんがいますので激励会なども計画したいのでよろしくお願い致します。

### 3. RAC のバザーについて

今週末10月17日(土)に山王ナイトバザーでバザーを行います。皆様のご協力により商品もかなり集まりアクトの皆さんも張り切っているようです。売上は思恩園の子供たちのために使用するとのでお買い上げのほどもよろしく申し上げます。

## 幹事報告

幹事/武田啓之

### ○台中港区扶輪社

台中港区扶輪社の45周年記念式典と続盟式の歓迎会日程について

続盟式典・歓迎晩餐会

日時:5月9日(月)17:30~

場所:台中港酒店

45周年記念式典・歓迎晩餐会

日時:5月10日(火)11:30~

場所:新天地

### ○会津若松南 RC

会津若松南 RC 新ソバ会のご案内

日時:11月9日(月)例会点鐘 午後6時~

場所:ホテルニューパレス

登録料:10,000円 締切10/28

### ○立川 RC

移動例会・休会のお知らせ

移動例会:日時:10月15日(木)例会

場所:清河八郎記念館 点鐘:12:15

休会:10月22日(木)例会

## 今どきの若いもんを育てる

セコム山形統括顧問 田崎 義彦 君



### 1 現代の若者気質

現代の若者気質をひと言で言えば「自分勝手に物おじしない」。巷ではコミュニケーション能力がないと一番よく聞きます。先輩或いは上司と話をしようとする気持ちすらない。ですから相手の立場に立った考え方が出来ない。よって何で怒られているのかわからない。さらに物事を深く考えない。マニュアル通りには出来るけれどもそれ以上の創意工夫が何もできない。さらには当事者意識が希薄している。まるで他人様の様に扱う。楽に楽しくきれいに成果を上げようとする。無駄な努力はしたくないとそんなことを色々お聞きます。こういった現代の若者を一人前の警察官に育てることは正直容易なことではありません。

2 警察学校教養の概要  
新たに警察官に採用されますと、警察学校に全員

出席報告	会員数	34名
	出席	24名
	出席率	75.00%
	前々回確定出席率	87.50%

■RI 会長 K.R. “ラビ” ラビンドラン ■地区ガバナー 酒井 彰  
 ■会長/越智茂昭 ■副会長/木村 節 ■幹事/武田啓之 ■会長エレクト/加藤 亨  
 ■会報委員会/佐藤詩郎・阿部純次・菅原成規

事務局:山形県鶴岡市錦町2-68 鶴岡SSビル1F TEL (0235) 28-3375 FAX (0235) 28-3376

入校します。警察学校は全寮制で共同生活を行います。基本は3つです。1つは法律などの知識技能を教える。2つは悪と対峙する強靱な精神力、体力を錬成する。そしてもう1つが、これが大事なのですが豊かな人間性を教養します。

初任科は、大卒6ヶ月、高卒10ヶ月です。その中でも最初の1ヶ月間は特別教養期間と言って、外出外泊禁止です。缶詰め状態で警察官として必要最低限のことをきちんと教えます。警察教養の第一歩は形から入ります。まず大きな声で返事をします。そして帽子をかぶったときの敬礼の仕方、帽子を脱いだときの敬礼の仕方をきちんと教え込みます。これはできるまで徹底してやらせます。そうすることによって彼らが長い警察人生でいかなる場合でも礼節をわきまえた所作ができるようになるというふうに考えております。

### 3 社会人経験者のエアポケット

しかし社会人経験者はそう簡単ではありません。実は私も27歳で警察官になりました。今は35歳が年齢制限です。35歳の学生が10歳も若い若造と寝食を共にしてハンデ無しで訓練を受けます。少なからずカルチャーショックを受け、身も心もボロボロになります。どんな仕事も楽な仕事はどこにもない。今こそ君たちは背水の陣で退路を断って己に勝つことだけを考えなさいと叱咤激励します。

### 4 今どきの若いものの言動

そうやって踏みとどまって18歳から35歳までの学生が日々教養訓練に明け暮れますが、そこは今どきの若いものです。毎日びっくりする事が沢山あります。例えばお客さんが来たのでお茶を出す瞬間インスタントコーヒーの様に湯のみにお茶葉を直に入れてお湯を注ごうとするのです。洗濯させますと洗剤を入れないで柔軟剤だけで洗濯しようとする。また米をとくと家庭用の食器用洗剤を使って洗おうとする。こうなると常識以前の問題です。また教官が個別面接をするから時間を空けるように言うと、平気で自分の行事を優先して教官の申し入れを拒否します。例を挙げたらきりが無い位そんなことが毎日です。こんなことも知らないのだと教官たちがくどきます。しかし今どきの若いものというフレーズは今に始まったものではないはず。それこそ神代の昔から自分より若い世代が頼りなくて頑張っただけで続いてきたフレーズだと思います。ロゼッタストーンにもこのような内容のことが刻まれていると聞いています。

そのようにくどいている教官方も、「あなた方が学生のころ何と言われているか知っているか？」何と言われたかという「新人類」です。「今どきの新人類は何を考えているのかわからない、先が思いやられる」そういわれてきたのです。その新人類が今選ばれて若手の育成に当たっています。ですからそんなに心配することはないと私は思うのです。その今どきの若い者は私たちが知っている社会常識を

知らないだけなのです。そして警察官としての仕事のやり方、先輩や上司との接し方を知らないだけなのです。知らなかったら教えてやればいいのです。理解出来なければ何故そうしなければならないのか、根拠を示してきちんと説明してやる。そして最も大事な事は分かるまで教えてやる。できるまでやらせるということだと思います。ですから短気を起さないで辛抱強く教えてやる事が大事なのかなと思っています。

### 5 送る言葉

そんなこんなで初任科の卒業が間近になりますと私は教え子たちに二つのはなむけの言葉を贈ってきました。1つは高い問題意識を持つということ。問題意識を持つことで自覚と自主性が生まれます。警察官としての自覚、そして自ら進んで困難な仕事に立ち向かうその姿勢が生まれます。ですから高い問題意識を持つと言います。2つ目は失敗を恐れるなということ。現場に出ればすべてが初体験です。失敗の連続は当たり前、毎日のように先輩、上司から叱られることでしょう。しかしその失敗を恐れて萎縮したり、いい子になろうと教えられた事だけ、指示されたことだけやっているような消極的な人間になってはだめだ、人間というのは失敗して初めてさらに深く学びそれを乗り越えてひと回りもふた回りも大きくなるのです。ノーベル賞・医学生理学者の大村先生も学生たちに失敗を恐れるなどおっしゃっていましたが、まさに失敗を恐れず、がむしゃらに前向きに仕事をしなさいと学生達を送り出しています。今教え子達は現場に出て既に2年が経ちました。今度は交番勤務を経て、交通、刑事などの専門職として四苦八苦しております。彼らが10年、20年と現場で経験を積んで中堅として活躍する頃に「校長、今どきの若い者は何を考えているかわからない」そういうふうにくどくの酒のつまみに一緒に飲めたらと楽しみにしながら今の教え子達が日々成長していくことを楽しみにしている次第です。

## 委員会報告

### 出席委員会

#### ◆ゲスト

前山形県警察学校校長

セコム(株)山形統轄支社 田崎 義彦氏

#### ◆メイクされた方

藤川享胤君 木村節君 丸山隆志君 西川富美子君

佐藤友行君 武田啓之君 田村一美君



上野欣一君 田崎先生のスピーチに強く共感いたしました。ありがとうございました。一昨日、三男(28歳)がグアムで結婚式をあげました。疲れしました。

佐藤孝子君 今朝、内孫が生まれました。2,470グラムの女の子。母子とも元気で安心しました。